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Herrn Landtagsabgeordneten 

Harald ZIERFUß 

                    Wien, 27. März 2024 

                    PGL-136509-2024-KVP/LF 

                    Pov/Bob 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Landtagsabgeordneter! 

 

Zu Ihrer am 24. Jänner 2024 eingebrachten Anfrage betreffend „Deutschförderklassen in Wien 

II“ kann ich Ihnen Folgendes mitteilen: 

 

Zu den Fragen 1a – 1e) 

(ohne integrative Deutschförderklassen) 

 
Schuljahr Anzahl außeror-

dentliche Volks-

schüler*innen 

Anzahl Volks-

schüler*innen in 

Deutschförder-

klassen 

Anzahl Deutsch-

förderklassen an 

Volksschulen 

Durchschnittliche 

Größe der Deutsch-

förderklassen an 

Volksschulen 

Durchschnittliche 

Größe der Deutsch-

förderklassen an 

Mittelschulen 

2018/19 11.921 5.120 325 15,60 13,00 

2019/20 10.393 3.734 256 12,60 11,00 

2020/21 10.406 4.084 312 11,56 9,80 

2021/22 10.725 4.477 309 13,48 11,42 

2022/23 13.461 6.747 436 15,47 16,66 

 

Zu den Fragen 2a- 2f) 

 
 Anzahl Deutschförderklassen an Volksschulen mit 

Schuljahr 
8  

Schüler*innen 

9-10  

Schüler*innen 

11-15  

Schüler*innen 

16-20  

Schüler*innen 

21-25  

Schüler*innen 

Mehr als 25 

Schüler*innen 

2018/19 7 31 127 113 40 7 

2019/20 21 52 109 52 17 5 

2020/21 36 69 153 44 9 1 

2021/22 18 46 130 92 19 4 

2022/23 13 45 156 177 41 4 

 

Zu den Fragen 3a bis 3b) 

 

Schuljahr 

integrative Deutschförderklassen 

Anzahl Gruppe mit weniger  

als 8 Schüler*innen 

Anzahl Schüler*innen in  

integr. DFK 

2018/19 3 8 

2019/20 40 187 

2020/21 41 184 

2021/22 23 100 

2022/23 4 19 

 



  

 

 

 

Christoph Wiederkehr, MA 

Vizebürgermeister und amtsführender Stadtrat 

für Bildung, Jugend, Integration und Transparenz  

 

 
2 

 
 

 

 

Zu Frage 4) 

Ungefähr 40% aller außerordentlichen Schüler*innen wechseln nach 23/24 Monaten in den 

ordentlichen Status. 

 

Zu Frage 5) 

Beginnend mit 176,3 zusätzlichen Planstellen im SJ 2018/19 fiel die Anzahl in den 3 folgenden 

Jahren auf 150,8 / 146,9 / 150,7, um dann im SJ 2022/23 mit 174,3 fast wieder das Niveau vom 

SJ 2018/19 zu erreichen. 

 

Zu Frage 6) 

Der tatsächliche Einsatz war mit 441,96 Stellen im Jahr 2018/19 am höchsten, und fiel in den  

3 Folgejahren auf 412,29 / 430,91 / 367,11, um dann im SJ 2022/23 wieder auf 412,74 zu klet-

tern. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 
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